

Un Quotidien d'information, libre et indépendant



Agaléga  
**Le Premier ministre inaugure un nouveau bloc administratif**

Page 3



**Mme Bibi Sarah Jeeroo fête son 100e anniversaire**

Page 3



**Elon Musk accuse OpenAI de "trahison" en justice**

Page 4

**Inauguration du Centre Communautaire Village 25 et d'une bibliothèque à Agalega**



Page 3



**"J'ai préparé un discours mais je suis incapable de le lire": le Pape François souffre d'une bronchite**

Page 5

## PREMIER LEAGUE



Fulham 3 Brighton 0

**Brighton méconnaissable**

Page 8



Brentford 2 Chelsea 2

**Chelsea arrache le nul dans le temps additionnel**

Page 7

**A la télé aujourd'hui**

	11:56 LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE
06:01 L'EMPIRE DU MENSONGE	12:22 BARBARITA, LES COULEURS DE L'AMOUR
06:25 KNIGHT RIDER	13:12 FIERCE ANGEL
07:13 PEARSON	13:38 L'EMPIRE DU MENSONGE
07:59 ROOKIE BLUE	15:01 SAMACHAR
08:45 NCIS : NOUVELLE-ORLÉANS	17:32 THE GARDENER'S DAUGHTER
09:28 LE CHEMIN DU DESTIN	18:01 SAMACHAR
09:53 AMOUR SECRET	18:33 WAGLE KI DUNIYA
10:18 THE GARDENER'S DAUGHTER	18:57 SWARAN GHAR
10:45 L'ENVERS DU PARADIS	19:31 LE JOURNAL TELEVISION
11:11 LA REINA DEL FLOW	20:32 THE PERFECT PAIRING
	21:54 BARBARITA
	22:42 THE GARDENER'S DAUGHTER
	23:34 LE JOURNAL TELEVISION

	16:44 AKTIV
06:00 FEMININ PLURIEL	16:58 KONKOUR SANTE PATRIOTIK
06:56 AKTIV	17:58 L'EMPIRE DU MENSONGE
07:11 SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR	18:28 AMOUR SECRET
07:21 ECLAIRAGE ECONOMIQUE	18:58 ZOURNAL KREOL
08:00 TOUS EGAUX : APRIM	19:18 RODRIG PROG : PLAT DU CHEF: POULET MOUTARD
08:18 ENTREPRENEURIAT AU FEMININ	19:38 SON LADAN MEM : BLACK POWER
08:31 ITINERER MORIS	19:58 SUR LA PISTE DU PARAKEET
08:52 RODRIG PROG : ZENN AKTIF :	21:01 KONKOUR SANTE PATRIOTIK
09:29 KONKOUR SANTE PATRIOTIK	21:53 PAROLES AGRICOLES : ENGAGEMENT DANS L'AGRICULTURE
10:32 RODRIG PROG : SAVER LOKAL :	22:20 MOTS & ECRITS : ANGKUSH POONYE
11:01 LE RENDEZ VOUS AVEC ECHO DES ILES	22:42 PROFIL
12:00 FEMININ PLURIEL :	22:55 LA JOURNEE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
15:05 RODRIG PROG : ZENN AKTIF	23:01 ZOURNAL KREOL
	23:21 KOZE ZOM
	23:55 RODRIG PROG : ROD'ART

	12:00 EK BAAR MOOSKURA DO
07:00 GADGET GURU GANESHA	14:58 SAYINGS RADHA KRISHNA
07:12 KISNA (ANIMATED SERIES)	15:00 SAMACHAR
07:24 TENALI RAMA	15:30 BAKKI MALKAAIN
07:36 LAMBU G TINGU G	16:00 JIJAJI CHHAT PAR HAIN
07:48 SELFIE WITH BAJRANGI	16:44 JIJAJI CHHAT PAR HAIN
08:00 VED KI SHIKSHAYEN	17:31 RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN
08:30 DARSHAN - BAGLA MUKHI DEVI MAHIMA	17:53 SAYINGS RADHA KRISHNA
09:41 CHARCHA	18:00 SAMACHAR
10:07 KUNDALI BHAGYA	18:30 TARK VITARK
11:30 RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN	19:02 BHOJPURI DHAMAKA
	19:32 THEATRE
	20:03 CHIKITSA AUR SWASTHYA
	20:32 DOSTI
	23:08 JIJAJI CHHAT PAR HAIN
	23:30 YEH TERI GALIYAN
	23:51 YEH TERI GALIYAN

	13:04 KISMAT KI LAKIRON SE
06:03 KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY	13:33 KABHI KABHIE ITTEFAQ SEY
07:03 SHART - THE CHALLENGE	14:03 SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
09:31 SAYINGS RADHA KRISHNA	18:02 SAMACHAR
09:33 KUNDALI BHAGYA	18:32 SAYINGS RADHA KRISHNA
10:03 UDAARIYAAN	18:33 KUNDALI BHAGYA
10:33 KUCH RANG PYAR KE AISE BHI	19:02 UDAARIYAAN
11:02 SAYINGS RADHA KRISHNA	19:32 KUCH RANG PYAR KE AISE BHI
11:03 SASURAL SIMAR KA 2	20:01 SAYINGS RADHA KRISHNA
11:33 RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN	20:02 SASURAL SIMAR KA 2
14:25 RADHA MOHAN	21:02 ANUPAMAA
15:00 BADE ACHE LAGTE HAI 2	22:01 SAYINGS RADHA KRISHNA
15:30 SHART - THE CHALLENGE	22:04 KISMAT KI LAKIRON SE
12:03 ANUPAMAA	23:03 SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI

	12:49 EUROPE REVEALED
06:26 HEALTHY LIVING	13:31 BUSINESS AFRICA
06:41 JAPAN VIDEO TOPICS	14:00 JURASSIC PLANET
06:46 SHIFT	15:02 HI OPIE!
06:59 MADE IN GERMANY	15:27 TUTI TUTI CORY BOLIDES
07:30 ANNA AND FRIENDS	15:42 ZOONICORN
07:44 MONDO YAN	15:57 INSPECTEUR GADGET
07:56 DARWIN AND NEWTS	16:19 ADVENTURES IN DUCKPORT
08:30 ROBIN HOOD	18:08 MOTORWEEK
08:42 THE JUNGLE BOOK	18:35 CHOICES: DARE TO DREAM
09:05 PATAMUSE / CLAY TIME	18:50 PLANET A
09:14 WONDER GROVE	19:06 ARTS UNVEILED
09:30 PAROLES DE CHAMPION	20:05 L'AMOUR A MORT
11:34 HEALTHY LIVING	20:32 NEWS
	20:53 HERITAGES
	21:45 THE JUMANJI : NEXT LEVEL
	23:48 CLOSE UP

**Élections européennes**

**La tête de liste Renaissance, Valérie Hayer, en Mayenne pour son premier déplacement**

Tout juste nommée tête de liste de la majorité présidentielle aux élections européennes, Valérie Hayer part en campagne, avec un premier déplacement dans son département d'origine, la Mayenne. L'eurodéputée visite une exploitation agricole de Chéméré-le-Roi, ce vendredi 1er mars.



Valérie Hayer bat la campagne. La Mayennaise et eurodéputée vient d'être officiellement nommée tête de liste de la majorité présidentielle pour les élections européennes, en juin prochain. Ce vendredi 1er mars, au lendemain de sa désignation et pour son premier déplacement, elle visitera une exploitation agricole de Chéméré-le-Roi, en Mayenne.

**Issue d'une famille d'agriculteurs mayennais**

Un premier déplacement symbolique en plein Salon de l'Agriculture et sur fond de crise agricole, mais aussi un retour aux sources pour Valérie Hayer. La femme politique naît et grandit dans le Sud-Mayenne, dans la ferme familiale à Saint-Denis-d'Anjou. Fille, petite-fille, sœur et belle-sœur d'agriculteurs, elle aussi suit la voie de la campagne... mais politique.

Dès l'âge de 21 ans, elle est

d'abord élue conseillère municipale (2008-2019), puis conseillère départementale (2015-2021). Elle évolue également comme assistante parlementaire, notamment auprès du Mayennais Jean Arthuis, ancien sénateur, ministre et député européen.

**Eurodéputée depuis cinq ans**

Après avoir quitté l'UDI pour La République en Marche, Valérie Hayer siège justement au Parlement européen à Strasbourg, à partir de 2019. Elle prend ensuite la présidence du groupe Renew, troisième force politique à l'échelle européenne, dont fait

partie Renaissance, le 25 janvier 2024. Elle succède ainsi à Stéphane Séjourné, nommé ministre des Affaires étrangères.

Ce jeudi 29 février, Valérie Hayer, 37 ans, est donc désignée comme tête de liste pour les élections européennes. Il lui reste maintenant trois mois pour convaincre, face à un Jordan Bardella du Rassemblement national largement en tête des sondages, avec 30% d'intention de vote, contre 19% pour la majorité présidentielle.

**La fermeture du magasin Gifi à Créteil, épilogue de décennies de discount : « Je suis dégoûté que ça s'arrête »**



L'immense magasin Gifi du quartier de l'Échat a fermé ses portes ce dimanche. De nombreux clients s'y sont pressés afin de profiter d'ultimes ristournes. Certains regrettent déjà le départ de l'enseigne, qui a vu avant elle différents discounters se succéder depuis la fin des années 1980 : Tati, Giga Store, Soldor... Employés et habitués témoignent.

Des cabas à roulettes, des sacs et des coffres de voitures remplis d'articles. Cette vision sera bientôt de l'histoire ancienne au 66 de l'avenue

du Général-de-Gaulle, à Créteil (Val-de-Marne). L'immense magasin Gifi de l'Échat – ce quartier dont l'entrée sud est appelée à changer de visage autour de l'Arbre de vie, une tour végétalisée en projet attendue pour 2025 – ferme définitivement ses portes ce dimanche 3 décembre en fin d'après-midi, et c'est toute une histoire du commerce discount qui s'apprête à disparaître. Depuis la fin des années 1980, plusieurs magasins proposant des articles à petits prix se sont ici succédé.

À un peu plus de 60 ans, Edwige compte parmi les plus anciennes de

l'équipe, qui compte onze employés. Elle peut se targuer d'avoir œuvré plus de trente ans entre ces hauts murs ayant connu bien des devantures et bien des noms. De ces passages de témoins d'une enseigne à une autre, elle n'a rien oublié : « Avant Gifi, ça a été Tati pendant cinq ans et, encore avant, un magasin Giga Store durant une bonne vingtaine d'années, rembobine la sexagénaire. Avant cela, vers 1988 ou 1989, c'était un magasin qui s'appelait Soldor. Il a ensuite changé de nom en Soudor. » Les personnes se souvenant de ces enseignes sont aujourd'hui bien rares.

**Agaléga**

**Le Premier ministre inaugure un nouveau bloc administratif**



Un nouveau bloc administratif, qu'est le « Centre Polyvalent Sainte Rita », a été officiellement inauguré, par le Premier ministre, M. Pravind Kumar Jugnauth, lors de sa visite dans l'île du Sud d'Agaléga.

La plaque commémorative du Centre

Polyvalent Sainte Rita a été dévoilée conjointement par le Premier ministre et la Haut-Commissaire de la République de l'Inde à Maurice, Mme K. Nandini Singla.

Il est à noter que ce projet d'infrastructure accueillera un bureau administratif, un



magasin et un centre communautaire, qui profiteront aux Agaléens, en particulier aux habitants de l'île du Sud.

Suite à la cérémonie d'inauguration, le directeur résident adjoint d'Agaléga, M. Steeve Clarisse, a invité le Premier ministre

Jugnauth, la haut-commissaire indienne, Mme K. Nandini Singla, et une délégation ministérielle, à visiter un mémorial ainsi que des lieux historiques de l'île du Sud. Il s'agit notamment de l'église Sainte Rita, de l'épave du bateau à vapeur Wajao et d'un ancien moulin.

**Mme Bibi Sarah Jeeroo fête son 100e anniversaire**

Mme Bibi Sarah Jeeroo, née le 29 février 1924, a eu 100 ans vendredi dernier. Dans ce contexte, une cérémonie officielle a été organisée par le ministère de l'Intégration Sociale, de la Sécurité Sociale et de la Solidarité Nationale pour honorer le nouveau centenaire, à la salle municipale de Vacoas-Phoenix.

La ministre de l'Intégration sociale, de la Sécurité sociale et de la Solidarité nationale, Mme Fazila Jeewa-Daureeawoo, le député Ashley Ittoo, d'autres personnalités et proches du centenaire étaient présents à l'occasion.

Mme Jeeroo a reçu, des autorités, un chèque d'un montant de Rs 26 203, un bouquet, une médaille du centenaire, une attestation, un four à micro-ondes, un téléphone portable de Mauritius Telecom, un cadeau du Conseil des Seniors; et un chèque à hauteur de Rs 10 000 du Fonds de Solidarité Nationale.

Le centenaire, né au domaine de St Avold, Britannia, n'a jamais été scolarisé. Son père était ouvrier tandis que sa mère

était femme au foyer. Mme Jeeroo est issue d'une famille de cinq frères et deux sœurs, parmi lesquels un fils et toutes les filles sont encore en vie.

À l'âge de 17 ans, elle s'est mariée religieusement et civilement avec M. Ayubkhan Jeeroo, un ouvrier. La centenaire travaille comme domestique et comme ouvrier dans les champs de canne à sucre. Son mari décède en août 1957 à l'âge de 46 ans. Après le décès de son mari, elle doit assumer plusieurs emplois pour nourrir la famille.

Mme Jeeroo a eu quatre filles, dont deux sont encore en vie. Elle est également grand-mère de 13 petits-enfants, 27 arrière-petits-enfants et huit arrière-arrière-petits-enfants.

La centenaire aime toute nourriture et aime coudre et broder ses vêtements. Elle jouit d'une bonne santé générale mais voit partiellement à cause d'une cataracte qui a touché un de ses yeux. Elle attribue sa longue vie à sa foi inconditionnelle en Dieu.



**Inauguration du Centre Communautaire Village 25 et d'une bibliothèque à Agalega**

Le Premier ministre, ministre de la Défense, de l'Intérieur et des Communications extérieures, ministre de Rodrigues, des Îles extérieures et de l'Intégrité territoriale, M. Pravind Kumar Jugnauth, a inauguré vendredi après midi le Centre Communautaire Village 25 et la Bibliothèque du Nord, dans l'île du Nord d'Agalega, en vue de favoriser l'engagement social, les talents locaux et la culture de la lecture.

Le Premier ministre était accompagné d'une délégation ministérielle, de députés, du Haut-Commissaire de la République de l'Inde, Mme K. Nandini Singla, et de plusieurs autres personnalités.

Suite au dévoilement de la plaque commémorative, M. Jugnauth a assisté à un programme culturel comprenant, entre autres, une exposition organisée dans les locaux du centre communautaire. Les Agaléens ont ainsi eu l'occasion de mettre en valeur leurs talents culinaires et artisanaux.

L'ingrédient clé de la cuisine agaléenne est la noix de coco. Le « Seraz », la nourriture traditionnelle propre à Agalega, est un riche ragoût de poisson, de poulpe et de

lentilles au lait de coco. D'autres plats de poisson figurent également parmi les spécialités culinaires de l'île.

Quant aux objets artisanaux, ils sont fabriqués à partir de noix de coco, de vieux vêtements, de parapluies cassés, de bouteilles trouvées sur la plage et de coquillages. Récemment, les habitants d'Agalega, notamment les femmes de l'association « Fam Agalega », ont reçu une formation dispensée par un enseignant de MEDCO Agalega pour renforcer leurs compétences artisanales.

**Nouvelle Bibliothèque du Nord**

Une plaque commémorative de la bibliothèque a également été dévoilée à la même occasion. La Haut-Commissaire indienne, Mme Singla, a remis des livres de divers genres, en anglais et en français, au directeur résident par intérim, M. Emmanuel Jasmin, s'ajoutant ainsi aux 500 livres fournis par le Centre de Lecture et d'Animations Culturelles.

L'objectif primordial de la création de cette bibliothèque est d'inculquer une culture de la lecture parmi les personnes de différentes tranches d'âge, en particulier parmi les étudiants, afin d'améliorer leurs



résultats scolaires. En outre, la bibliothèque est équipée de quatre ordinateurs et une connexion Internet Wi-Fi sera fournie.

La visite du premier jour et la cérémonie inaugurale à Agalega se sont terminées par des spectacles de chant et de danse d'artistes agaléens.

# « Navalny ! Navalny ! Navalny ! » : des milliers de personnes aux obsèques de l'opposant de Poutine, enterré à Moscou

Une foule compacte a assisté ce vendredi aux funérailles de l'opposant n°1 du Kremlin, Alexeï Navalny, mort dans une colonie pénitentiaire russe le 16 février dernier. Les risques d'arrestation n'ont pas freiné ses soutiens, des ambassadeurs étrangers étaient aussi présents.

La zone de sécurité, installée dans l'enceinte grillagée de l'Église de l'icône de la Mère de Dieu, à quelques pas de l'édifice religieux, est loin d'être assez grande pour contenir tous les soutiens venus dire adieu à Alexeï Navalny, mort mi-février dans des circonstances obscures dans une colonie pénitentiaire russe de l'Arctique. Des milliers de personnes se serrent, plus loin, bien encadrées par les forces de l'ordre elles aussi présentes en nombre.

Rien ne les a découragés : ni les deux petits degrés au mercure à Moscou, ni les portiques de sécurité qu'il faut passer pour entrer dans la zone, ni les risques d'arrestation. Ni, même, le climat de peur qui s'est installé dans le pays ces dernières années.

« Chaque participant qui s'est rendu aux funérailles connaissait les dangers. Il y a les caméras de surveillance, les systèmes de reconnaissance faciale... On sait qu'il est possible que le gouvernement place tous ces citoyens sur les listes des opposants ou des extrémistes, mais c'est important de vaincre sa peur. C'est ce que disait Alexeï », nous explique Alexandre Tcherkassov, fondateur du Centre des droits de l'homme « Memorial », l'une des ONG qui a reçu le prix Nobel de la Paix en 2022.

Au-delà des interpellations, les risques concrets « c'est d'avoir des ennemis, des soucis sur le plan professionnel, de subir des pressions de la part des autorités à tous les niveaux », détaille Jules-Sergei Feduinin, post-doctorant à l'EHESS (École des hautes études en sciences sociales). « Malgré ça, la mobilisation était importante, alors que c'est un jour travaillé », ajoute-t-il.

## Cercueil ouvert pour ses proches

Les ambassadeurs français, allemand et américain ont aussi fait le déplacement, ainsi que trois figures de l'opposition encore en liberté : Evguéni Roïzman, Boris Nadjine et Ekaterina Dountsova.

Selon le rite orthodoxe, le corps d'Alexeï Navalny – remis à sa famille après des jours de négociation – a été exposé à cercueil ouvert à l'intérieur de l'église pour ses proches, dont ses parents, Lyudmila et Anatoly. C'est ensuite sur les notes de « My Way », de Frank Sinatra, que le cercueil a été définitivement fermé avant de sortir de l'édifice. Sa femme, Ioulia Navalnaïa, qui vit à l'étranger, n'a pas pu assister à la scène, par crainte d'une arrestation. À la place, elle a rendu un vibrant hommage à son mari sur le réseau social X, expliquant ne « pas savoir vivre sans » lui.

Pendant ce temps, à l'extérieur de l'édifice religieux, la foule scandait inlassablement le nom de l'opposant. « Navalny ! Navalny ! Navalny ! » Certains serrent contre eux des roses rouges, qu'ils jettent ensuite sur le corbillard. À sa sortie de l'église, peu avant 15 heures à Moscou (soit 13 heures à Paris), le convoi funéraire est applaudi de longues minutes alors qu'il passe dans l'allée, encadré d'un côté par les soutiens venus par milliers, de l'autre par les policiers.

La mise en terre est prévue à 16 heures (14 heures en France) au cimetière Borisov, à une trentaine de minutes à pied. Là encore, rien n'est laissé au hasard et la foule en marche est bien encadrée par la police montée, selon les images dévoilées en direct sur la chaîne YouTube de l'opposant décédé.

Au cimetière, les slogans sont devenus plus politiques : « Non à la guerre ! », « Liberté aux prisonniers ! » ou encore « La Russie sera libre ». « C'est un mouvement spontané, produit par la nouvelle de la mort d'un homme qui pouvait incarner une alter-



native aux yeux d'une partie de la société. Une réaction, qui rentre plus dans le cadre commémoratif que vraiment politique », nuance Jules-Sergei Feduinin.

Pour Alexandre Tcherkassov, si la foule a bravé les risques, c'est que l'opposant est « peut-être encore plus influent mort que vivant. Parce qu'il est devenu le symbole de la résistance. Tout comme sa veuve », d'ailleurs plus consensuelle que lui au sein des différentes branches d'opposition à Poutine.

La journée s'est finalement conclue par au moins 45 interpellations, selon l'ONG spécialisée OVD-Info. Quelques-unes à Moscou. Mais la plupart à des centaines de kilomètres de là, en Sibérie ou encore dans la région de Voronej. Bien loin des caméras du monde entier, occupées à suivre le dernier voyage de Navalny.

Alexandre Tcherkassov veut tout de même croire que le décès de l'ennemi numéro 1 du Kremlin a rendu le mouvement d'opposition « plus fort ». Il nous rapporte que le cercueil de Navalny a été descendu dans la tombe sur la musique du film «

Terminator ». « Et vous savez quels sont ses mots ? I'll be back (Je reviendrai) », sourit-il.

Un scénario optimiste, alors que, dans deux semaines, Vladimir Poutine sera très certainement réélu à la tête de la Russie, à l'issue d'un scrutin sans opposition – la candidature du seul contestataire ayant été rejetée. « Au-delà des rivalités internes, le plus grand problème pour toutes les forces de l'opposition, c'est qu'elles se trouvent hors de pays - à l'instar de Ioulia Navalnaïa. Or, il est compliqué de mener des activités loin de la Russie, ça n'a pas le même impact, il n'y a pas de connexion directe au terrain », pointe le chercheur Jules-Sergei Feduinin. Pour lui, les chances que l'émotion de la journée se transforme en un soulèvement politique sont minimes « dans le contexte actuel ». Mais un affaiblissement du régime pourrait ouvrir une brèche, pour cette partie de la société russe qui ose montrer son désaccord avec Poutine. D'ici là, l'opposition devra donc « réfléchir à des projets qui sauraient mobiliser la population », poursuit le spécialiste. Et ne pas baisser les bras.



**San Francisco (awp/afp) - Déjà dans le viseur des autorités de la concurrence pour ses liens étroits avec Microsoft, OpenAI, le créateur de ChatGPT, fait désormais l'objet d'une plainte du milliardaire Elon Musk, qui l'accuse de "trahison" par rapport à sa mission initiale.**

Le patron de Tesla, SpaceX et X (ex-Twitter) faisait partie des cofondateurs d'OpenAI en 2015 avec Sam Altman, toujours directeur général, mais il a quitté l'organisation en 2018 et fait désormais partie de ses critiques les plus virulents.

Dans des documents déposés jeudi soir devant un tribunal de San Francisco, le riche entrepreneur reproche à OpenAI et à Sam Altman de ne pas respecter les principes sur lesquels la société a été fondée.

L'évolution d'OpenAI en 2023 constitue « une trahison flagrante de l'accord de fondation », selon Elon Musk.

Lors de sa naissance, OpenAI avait des statuts d'organisation à but non lucratif, devait oeuvrer pour le bien de l'humanité et concevoir des programmes d'intelligence artificielle (IA) en "open source" (accessibles, modifiables, utilisables et redistribuables par tous).

A rebours de ses objectifs initiaux, OpenAI n'a pas rendu public le code de son dernier modèle de fondation, GPT-4, « rompant le contrat initial », font valoir les avocats d'Elon Musk dans la plainte.

L'accord fondateur a donc été totalement remis en question, affirment-ils, accusant OpenAI de chercher à faire des profits « avec potentiellement des implications calamiteuses pour l'humanité ».

« Est-ce qu'ils se sont écartés de ce qu'ils proclament être leur mission ? Je dirais clairement oui », a déclaré à l'AFP Nikolas Guggenberger, professeur de droit à l'université de Houston. « Mais ce n'est pas nécessairement une base suffisante pour un procès intenté par quelqu'un qui ne fait plus partie du projet », a-t-il ajouté.

## "Filiale de facto" de Microsoft

« OpenAI a été transformée en une filiale de facto (...) de la plus grande entreprise technologique au monde : Microsoft », poursuivent les avocats de Musk.

Le lancement de ChatGPT fin 2022, l'interface d'IA générative qui a fait largement connaître cette technologie de production de contenus (textes, sons, images...), a transformé OpenAI en star de la Silicon Valley.

Microsoft a injecté quelque 13 milliards de dollars dans l'organisation ces dernières années, et les deux entreprises commercialisent des services d'IA générative pour les développeurs et les particuliers.

« Contrairement au contrat initial, [ils] ont choisi d'utiliser GPT-4 non pour le bien de l'humanité, mais en tant que technologie exclusive visant à maximiser les profits de la plus grande entreprise au monde », assène la plainte de Musk.

L'an dernier, il a fondé sa propre société d'intelligence artificielle, xAI. Il réclame notamment que GPT-4 soit exclu de la licence accordée par OpenAI à Microsoft, ainsi que

des dommages et intérêts. Contactés par l'AFP, OpenAI n'a pas réagi et Microsoft a refusé de commenter.

« Elon n'a pas tort. (...) Il n'a pas obtenu ce pour quoi il a payé et travaillé », a réagi Gary Marcus, spécialiste de l'IA, dans sa newsletter.

« Tous ceux qui concluent des accords avec Altman seraient bien avisés de le lire. L'entreprise que Sam (Altman) et Greg (Brockman) ont construite n'a pas grand-chose à voir avec ce qui avait été promis à l'origine. »

## Enquêtes

Le changement de cap d'OpenAI avait déjà valu à Sam Altman de se faire renvoyer par le conseil d'administration de son organisation en novembre.

Soutenu par Microsoft et l'écrasante majorité des employés de la start-up, le jeune patron avait été réintégré quelques jours plus tard et le fabricant de Windows a obtenu un siège d'observateur au conseil après la révocation des membres critiques de Sam Altman.

« Ce litige a au moins l'avantage de faire la lumière sur le processus de prise de décision », a commenté Anupam Chander, professeur de droit à la Georgetown University. « Il fait pression sur OpenAI pour qu'elle explique de quelle façon elle respecte toujours cette vision originelle de créer de l'intelligence artificielle pour le bénéfice de toute l'humanité ».

## OpenAI est aussi dans le viseur des régulateurs.

La Commission européenne, gardienne du droit de la concurrence en Europe, a indiqué courant janvier qu'elle vérifiait « si l'investissement de Microsoft dans OpenAI » pouvait « faire l'objet d'un examen ».

Dans la foulée, l'autorité américaine de la concurrence (FTC) a annoncé pour sa part une enquête sur les investissements de Microsoft, Google et Amazon dans les principales start-up d'intelligence artificielle générative, OpenAI et Anthropic.

D'après le Wall Street Journal, le gendarme boursier américain (SEC) examine aussi les communications internes de Sam Altman dans le cadre d'une enquête sur les conditions de son éviction, puis de son retour dans l'entreprise en novembre.

## "J'ai préparé un discours mais je suis incapable de le lire": le Pape François souffre d'une bronchite

Le souverain pontife, âgé de 87 ans, a préféré confier ce samedi 2 mars la lecture d'un discours à un prélat. Il a cependant pu rencontrer dans la journée le chancelier allemand Olaf Scholz.

Pris de toux, le pape François a préféré confié une nouvelle fois la lecture d'un discours ce samedi à un prélat de la secrétairerie d'État du Vatican. Le souverain pontife, âgé de 87 ans, a confié souffrir d'une bronchite.

"Je vous remercie tous, j'ai préparé un discours mais je suis incapable de le lire, à cause d'une bronchite", a déclaré le pontife argentin à l'ouverture de l'année judiciaire du Saint-Siège. "J'ai demandé à Monseigneur (Filippo) Ciampanelli de le lire pour moi."

Bien qu'ayant des difficultés à s'exprimer, le souverain pontife a ensuite reçu dans la journée le chancelier allemand Olaf Scholz au Vatican.

Des "examens de contrôle" mercredi

Le pape s'était rendu mercredi dans un hôpital de Rome "pour des examens de contrôle" parce qu'il présentait un "léger état grippal". Plus tôt dans la matinée, Jorge Bergoglio avait tenu son audience générale hebdomadaire au Vatican, mais n'avait pas lu son texte lui-même. Il en avait déjà confié la lecture à Mgr Ciampanelli.

Cela fait une semaine que les interventions du pape sont perturbées par la maladie. François avait ainsi annulé ses rendez-vous samedi dernier et lundi, tout en assurant la célébration de la prière de l'Angélus dimanche.

Le pape, qui se déplace en fauteuil roulant, a connu une série de problèmes de santé ces dernières années, notamment aux genoux, aux hanches et au côlon. Récemment il a dû être opéré d'une hernie en juin et a été contraint d'annuler son voyage à Dubaï pour la COP28, déjà en raison d'une bronchite.



## Guerre en Ukraine : Emmanuel Macron va recevoir les chefs de parti jeudi

L'Élysée a adressé des invitations aux patrons des partis représentés au Parlement pour une rencontre au «format Saint-Denis» dédiée à «la situation en Ukraine».

Isolé parmi les pays occidentaux après ses déclarations sur un potentiel envoi de troupes au sol en Ukraine, Emmanuel Macron veut discuter du sujet avec l'ensemble des forces politiques françaises, selon les informations du Figaro. «Le président va recevoir jeudi 7 mars à 10h30 l'ensemble des chefs de parti ayant un groupe au Parlement dans un format "rencontres de Saint-Denis" dédié à la situation en Ukraine», confirme l'Élysée au Figaro ce vendredi.

Débat et vote au Parlement

Le chef de l'État avait reçu les chefs de parti dans ce même format en octobre dernier, quelques jours après les attaques du Hamas contre des civils en Israël. Le premier ministre Gabriel Attal participera également à la réunion.



Au lendemain des déclarations d'Emmanuel Macron qui n'a pas exclu l'envoi de troupes dans le conflit russo-ukrainien, lundi, suscitant les critiques de l'ensemble des oppositions, l'Élysée avait annoncé un débat et un vote au Parlement

sur l'accord bilatéral de sécurité conclu avec l'Ukraine en février. Aucune date n'a pour l'instant été fixée.

Le camp présidentiel compte bien faire de la guerre en Ukraine et l'attitude à l'égard de la Russie un thème de la campagne des élections européennes du 9 juin. Dans une interview au Figaro, jeudi, la tête de liste choisie par Emmanuel Macron, Valérie Hayer, a défendu la position du chef de l'État: «La sécurité des Ukrainiens, c'est la nôtre. Aucune option ne doit donc être écartée. On ne va pas dire à Vladimir Poutine que l'on va exclure, par principe, de nous défendre : c'est le BA Ba stratégique.»

Mardi, à l'Assemblée nationale, Gabriel Attal avait violemment attaqué Marine Le Pen sur le sujet. «Il y a lieu de se demander si les troupes de Vladimir Poutine ne sont pas déjà dans notre pays», avait lancé le premier ministre en désignant le groupe Rassemblement national, alors que la triple candidate à la présidentielle avait accusé Emmanuel Macron d'avoir «franchi un pas vers la cobelligérance».

## Un ex-militaire colombien condamné à la prison à vie pour l'assassinat du président haïtien



Un ancien militaire colombien a été condamné ce 1er mars à Miami à la réclusion criminelle à perpétuité pour son implication dans l'assassinat en 2021 du président haïtien Jovenel Moïse.

Mario Antonio Palacios, 45 ans, avait plaidé coupable en décembre devant le tribunal fédéral de Miami, après avoir nié pendant des mois le moindre rôle dans ce meurtre. Jovenel Moïse avait été abattu par un commando armé dans la nuit du 6 au 7 juillet 2021 dans sa résidence privée à Port-au-Prince, sans que ses gardes du corps n'interviennent. Le commando était principalement composé de mercenaires colombiens.

Un assassinat qui a aggravé le chaos

D'après l'acte d'accusation, Antonio Palacios est entré chez le président en compagnie des merce-

naires et a volé argent et bijoux. La mort de Jovenel Moïse avait encore aggravé le chaos en Haïti, pays pauvre des Caraïbes.

La justice américaine a ensuite lancé des poursuites visant 11 personnes accusées d'être mêlées à l'assassinat, au motif que le complot avait été ourdi en Floride.

Quatre autres personnes ont été condamnées à la réclusion criminelle à perpétuité pour ce meurtre. La dernière en date avant Palacios était Joseph Vincent, un Américano-Haïtien de 58 ans condamné le 9 février. Il avait aussi plaidé coupable en décembre.

Les autres condamnés à la prison à vie aux États-Unis sont un ancien sénateur haïtien, Joseph Joël John, un homme d'affaires de nationalités haïtienne et chilienne, Rodolphe Jaar, et un militaire colombien à la retraite, German Rivera.

## GB: le « règne de la foule »

# supplante la démocratie, avertit Sunak après un débat sur la guerre à Gaza

Alerté par la violence de la foule, le Premier ministre britannique entend lutter contre un phénomène en lequel il voit une menace à la démocratie

A mesure que la Grande-Bretagne s'enfonce dans le « règne de la foule », la police fera tout ce qu'il faut pour protéger la démocratie, a déclaré mercredi le Premier ministre Rishi Sunak, suite à l'annonce par le gouvernement d'un relèvement des fonds alloués à la sécurité des députés.

En effet, nombreux sont les députés britanniques à s'être plaints d'une multiplication des incidents à leur rencontre depuis les attaques terroristes du Hamas contre Israël, le 7 octobre dernier, suivies de la guerre à Gaza. Certains disent craindre pour leur sécurité s'ils s'expriment sur le conflit.

La semaine dernière, le Parlement s'est embrasé à l'occasion d'un vote sur Gaza, le président de la Chambre des communes faisant état de menaces « effrayantes » envers les députés, qui ont justifié de rompre avec la procédure parlementaire habituelle.

« Tous s'accordent à dire que le règne de la foule est en passe de prendre le pas sur le régime démocratique. Il est de notre responsabilité collective, à nous tous, de changer cela, de toute urgence », a déclaré Sunak lors d'une réunion avec les autorités policières mercredi, selon des extraits publiés par son cabinet

« Nous ne pouvons plus tolérer ces comportements toujours plus violents et intimidants qui, pour autant que l'on puisse voir, entendent empêcher le débat et dissuader les élus de faire leur travail. C'est tout simplement antidémocratique. »



## Neige et verglas :

# 4 départements placés en vigilance orange dimanche, deux autres pour risque d'avalanches

Une vingtaine de départements du sud-est de la France seront concernés par une perturbation neigeuse dimanche dès 6 heures. Pour l'instant, la Loire, la Haute-Loire, la Lozère et l'Ardèche sont placées en vigilance orange. Face au risque d'avalanches, la Savoie et les Hautes-Alpes seront également placées en vigilance orange.

Une perturbation neigeuse concernera « un grand quart sud-est » de la France dimanche, et « donnera de la neige à basse altitude, jusque vers 400 m environ », a fait savoir Météo-France, samedi 2 mars après-midi, dans son dernier bulletin. Alors qu'une vingtaine de départements de cette zone seront placés en vigilance jaune « neige-verglas » dès 6 heures du matin, quatre départements du Massif central et de la vallée du Rhône, entreront, eux, en vigilance orange : la Loire, la Haute-Loire, la Lozère et l'Ardèche.

Deux autres départements, les Hautes-Alpes et la Savoie, seront également placés en vigilance orange « avalanches », à partir de la mi-journée.

« Cette neige parfois lourde pourra rendre les conditions de circulations difficiles sur certains axes routiers et provoquer quelques dégâts sur la végétation ou certaines infrastructures sensibles (câbles) », dans les départements concernés par la vigilance « neige-verglas », insiste Météo-France. « Au dessus de 1 000 m la neige est plus légère et

la formation de congères demandera une vigilance supplémentaire », ajoute l'organisme météorologique.

Selon ce dernier, « les quantités attendues sont de l'ordre de 5 cm à 10 cm à partir de 500 m d'altitude, 20 cm au-dessus de 1 000 m, localement 30 cm ». « Les départements de la Lozère, de l'Ardèche, de la Loire et Haute-Loire semblent pour l'instant les plus concernés (en vigilance orange), mais d'autres départements (en vigilance jaune) connaîtront également quelques chutes de neige localement significatives », précise Météo-France.

Une possible extension de la vigilance orange pourra avoir lieu dimanche « pour certains départements de Rhône-Alpes (Isère et Drôme) ».

Alors que « les chutes de neige seront importantes, en altitude, sur la plupart des massifs du pays », l'organisme met ainsi en garde contre le risque d'avalanches pour l'ensemble de ces zones.

Pour l'instant, la vigilance orange face au risque d'avalanches concerne « les départements de la Savoie pour les secteurs frontaliers de la Haute-Maurienne et le département des Hautes-Alpes pour les secteurs frontaliers du Queyras. »

Dimanche, une avalanche survenue dans le Puy-de-Dôme, au-dessus de la station du Mont-Dore, a causé la mort de quatre alpinistes.

**IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS**  
(Bankruptcy Division)

In the matter of :-  
**SC/COM/PET/000628/2021**  
MauBank Ltd, having its registered address at 25 Bank Street, Cybercity, Ebene. **PETITIONER**

v/s

Mr. Jean Philippe Guerel, residing at Avenue Pere d'Orbec, Bel Air Riviere Seche. **RESPONDENT**

**NOTICE OF HEARING (SUBSTITUTED SERVICE)**

**TAKE NOTICE** you, the abovenamed Respondent, that the above Bankruptcy petition has been fixed for **Hearing on Friday the 22nd day of March 2024 @ 10 30 hours** and on which day, you are required, called upon and summoned to **appear** before the Bankruptcy Division of the Supreme Court, situated at the New Supreme Court Building, Edith Cavell Street, Port Louis.

**WARNING YOU** that the Petitioner shall move for a Bankruptcy Order to be issued against you should you fail to respond to the Notice served upon you and attend Court on the aforesaid date.

TAKE FURTHER NOTICE that by virtue of a Judge's Order dated 27 February 2024, the Petitioner has been granted leave to serve the present notice by way of substituted service upon You, the Hereundernamed Party, by posting up at the Respondent's last known place of residence and by way of publication in two dailies.

Under all legal reservations  
Dated at Port Louis, this 28th day of February 2024.

**Mr. Preetam Chuttoo**  
Of 9th Floor, Astor Court, Block B,  
Georges Guibert Street, Port Louis.  
**PETITIONER'S ATTORNEY**

To/  
Mr Jean Philippe Guerel, residing at Avenue Pere d'Orbec, Bel Air Riviere Seche.

**LEGAL NOTICE**

**IN THE INTERMEDIATE COURT OF MAURITIUS (CIVIL DIVISION)**

In the matter of: **C.No. 711/23**

**THE MAURITIUS CIVIL SERVICE MUTUAL AID ASSOCIATION LTD**

**Plaintiff**

Versus

**Mohammad Javed SOFEE, of Lot 9/23 State Land,Vallee Pitot, Port Louis**

**Defendant**

**NOTICE IN DENUNCIATION**

**TAKE NOTICE**, You, the abovenamed Defendant, that the Plaintiff in the above matter, has lodged a **Plaint** before the Intermediate Court, in a case bearing cause number 711/23, praying for a judgment ordering you to pay to the Plaintiff the sum of Rs.423,675.23- representing the amount due by you with respect to a quick loan granted to you by the Plaintiff- With Costs.

**NOW TAKE FURTHER NOTICE THAT** you are hereby notified that the above matter is now coming for substituted service by way of publication in two daily newspapers on **27<sup>th</sup> of March 2024 at 09:00 am** before the **Intermediate Court of Mauritius situate at New Court House, Jules Koenig Street, Port Louis.**

Should you be desirous to answer to the abovenamed Plaintiff or make an appearance in the matter or oppose or defend the said **Plaint**, you may do so by making the necessary representation on the returnable date.

**WARNING YOU** that failure by you to appear, oppose or defend the said **Plaint**, may result in the Intermediate Court delivering judgment against you in favour of the Plaintiff in terms of the **Plaint**.

Under all legal reservations  
Dated at Port Louis, this 26<sup>th</sup> day of February 2024

(sd)  
**M MARDEMOOTOO SA**  
**Dentons Mauritius LLP**  
Of 3<sup>rd</sup> Floor, Les Jamalacs Building, Vieux Conseil Street, Port Louis  
**Attorney for the Plaintiff instructing Mr. A Radhakisoona of Counsel**

**IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS (BANKRUPTCY DIVISION)**

In the matter of:  
**THE INSOLVENCY ACT 2009**

And in the matter of:  
**SC/COM/PET/000140/2024**

**DENTONS (MAURITIUS) LLP**, electing its legal domicile at the office of the undersigned  
Attorney-at-Law, situate at Les Jamalacs Building, Vieux Conseil Street, Port Louis **PETITIONER**

Versus

**EXACOM & TPG INTERNATIONAL LTD**, having its registered address at The Pillay Group International, Chebel, Beau-Bassin **RESPONDENT**

**TAKE NOTICE**, You the abovenamed Respondent, in order that you may not plead or pretend ignorance of same, that the above case bearing cause number **SC/COM/PET/000140/2024** is **Returnable on the 13<sup>th</sup> March 2024**, for the Respondent to give its stand through the Electronic Filing System.

**Now Take Further Notice**, You, the above-named Respondent, that you are hereby required to make an appearance in the above matter or oppose or defend the case, you may do so by making the necessary representation by electronic filing either through a legal adviser of your choice at the Public Service Bureau of the Supreme Court of Mauritius (Commercial/Bankruptcy Division) situate at cnr Desroches & Edith Cavell Streets on or before the **Returnable date**.

**Warning You**, that should you (the Respondent) fail to make an appearance in the above matter as set out above a winding order may be issued against you.

Under all legal reservations  
Dated at Port-Louis, this 29<sup>th</sup> day of February 2024

(sd) **Sivakumaren Mardemootoo**  
**Dentons Mauritius LLP**  
Les Jamalacs Building, Vieux Conseil Street, Port-Louis  
**Petitioner's Attorney**

## Premier League Brentford 2 Chelsea 2

# Chelsea arrache le nul dans le temps additionnel

Chelsea reste dans la moitié inférieure du classement de la Premier League malgré une frappe tardive pour remporter un match nul 2-2 à Brentford. Les Blues menaient 1-0 à la mi-temps grâce à l'effort de Nicolas Jackson, mais Mads Roerslev a égalisé pour les hôtes cinq minutes après la reprise. La superbe volée acrobatique de Yoane Wissa semblait avoir donné la victoire aux Bees avant qu'Axel Disasi n'apparaisse avec un égaliseur tardif.

Chelsea s'est sauvé d'une énième défaite contre Brentford après un affrontement au Gtech Community Stadium qui s'est soldé par un match nul 2-2.

Il semblait que Mauricio Pochettino allait subir un autre revers alors que le match touchait à sa fin avec une défaite 2-1 de Chelsea, seulement pour qu'Axel Disasi obtienne l'égalisation à la 84e minute avec une tête puissante.

Le point ne fait pas grand-chose pour Chelsea, mais il met fin à la séquence de trois défaites consécutives de Brentford et laisse un peu plus de répit entre eux et la zone de relégation avec un peu plus de 10 matchs à jouer.

Ce sont les visiteurs qui ont frappé en premier après avoir dominé la majeure partie de la première mi-temps. Brentford s'est contenté de ne pas avoir le ballon et d'attendre une opportunité de contre-attaque. Chelsea détenait la part du lion de la possession mais n'a pas pu trouver le chemin des filets jusqu'à la tête de Nicolas Jackson à la 35e minute.



Jackson aurait dû en marquer un autre lorsqu'il a contourné le gardien Mark Flekken, seulement pour prendre trop de touches et permettre à Mathias Jorgensen d'écarter facilement le faible effort de l'attaquant hors de la ligne.

Mais l'équipe de Thomas Frank s'est montrée différente en seconde période, marquant deux fois grâce à Mads Roerslev et Yoane Wissa respectivement aux 50e et 69e minutes et capitalisant sur la défense de Chelsea, qui avait semblé faible tout le match.

Ce dernier a été une finition spectaculairement acrobatique de l'attaquant, un tir et un coup de pied aérien devant un Djordje Petrovic impuissant. Brentford avait mis les dents dans le match et avait fermement Chelsea sur le pied arrière.

À ce stade, le jeu s'était ouvert et deve-

nait combatif. Chelsea a injecté une certaine urgence et a été récompensé à la 84e minute. Avec leur premier passage de jeu offensif depuis longtemps, Palmer a levé un centre pour que Disasi s'élève au-dessus des défenseurs de Brentford et se dirige vers l'égalisation.

### Nicolas Jackson toujours loin du produit fini

Chelsea a fait pression pour le but vainqueur, son attaque étant dirigée par le remplaçant Raheem Sterling, mais n'a pas pu trouver son troisième et l'arbitre a appelé la pause après cinq minutes de temps d'arrêt.

Bien qu'important, un seul point garantit que Chelsea conserve simplement sa 11e place en championnat. Brentford grimpe d'une seule place à la 16e place après la défaite 3-1 d'Everton contre West Ham – un point précieux dans la lutte de Frank et de

son équipe contre la relégation.

Nicolas Jackson a un rythme de travail incroyable et plusieurs immenses attributs qu'un attaquant de haut niveau devrait avoir. Pourtant, l'attribut le plus important, la finition, continue d'échapper à l'attaquant sénégalais de Chelsea.

Bien qu'il ait marqué le premier match de son équipe d'une bonne tête, ses frappes ont toujours été faibles. Et il aurait sans aucun doute dû doubler l'avance de son équipe en contournant le gardien de Brentford Mark Flekken, pour ensuite toucher trop le ballon et permettre aux défenseurs de Brentford de reculer et de dégager la ligne.

Avec un seul but en 11 matches avant le match de samedi, Chelsea aura sans aucun doute un œil sur un attaquant cet été si Jackson ne parvient pas à trouver une certaine cohérence et précision dans sa finition.

### Joueur du match - Sergio Reguilon (Brentford)

Le prix aurait tout aussi bien pu revenir à Yoane Wissa, mais le prêté des Spurs a grandi dans le jeu et a été au cœur de beaucoup de bien que Brentford a fait en seconde période, y compris son tir dévié tombant sur Mads Roerslev pour marquer.

Les hôtes ont réussi à repousser les arrières de Chelsea dans leur moitié de terrain dans les 45 secondes et l'Espagnol était une menace pour Ben Chillwell et l'a également gardé silencieux en attaque.

Il aurait pu, et aurait peut-être dû, marquer le but vainqueur de son équipe d'une tête qui heurtait le poteau en seconde période.

## Everton 1 West Ham 3

# Les Toffees laissent filer un point

Tomas Soucek a frappé une demi-volée élégante alors que West Ham marquait deux fois dans le temps additionnel pour décrocher une victoire spectaculaire à Everton.

Les Bleus avaient pris l'avantage lorsque Beto - qui avait vu un penalty arrêté en première mi-temps - se dirigeait au deuxième poteau peu après la mi-temps.

Kurt Zouma a égalisé pour les Hammers d'une tête sur corner.

Le match semblait sur le point de se terminer sur un match nul, mais Soucek a marqué un superbe but avec son cou-de-pied dans le temps additionnel avant qu'Edson Alvarez ne frappe juste à la fin.

Cela a donné à David Moyes, qui a dirigé Everton de 2002 à 2013, un triplé de victoires à Goodison Park contre son ancien club en tant que patron des Hammers.

L'équipe de Moyes se hisse au septième rang du classement de la Premier League tandis qu'Everton est 16e, soit cinq points au-dessus de la zone de relégation.

Les Toffees sont également sans victoire depuis 10 matches, remontant à une victoire 2-0 contre Burnley le 16 décembre.

Avec cinq nuls et deux défaites en 2024, il s'agit de leur plus longue série sans victoire depuis le début d'une année civile dans l'histoire de leur championnat.

### Beto manque cher alors que les Bleus paient pour le manque d'avant-garde

Il s'agissait du premier match d'Everton depuis que sa déduction de 10 points pour

violation des règles financières de la Premier League a été réduite à six en appel.

Cependant, une certaine anxiété persiste autour d'une accusation distincte – avec Nottingham Forest – pour des violations présumées de leurs comptes pour 2022-23.

Cette affaire doit être entendue avant le 8 avril – mais tout appel pourrait ramener ce processus jusqu'au 24 mai, la semaine après la fin de la saison.

Si Everton veut rendre l'impact d'une autre déduction potentielle non pertinent, en termes de maintien de son statut de haut vol, il lui suffit de devenir plus clinique devant le but à mesure que la fin de la saison commerciale se profile.

Malgré toutes leurs améliorations défensives sous Sean Dyche, leur manque d'avant-garde était encore une fois évident.

Dyche a laissé tomber Dominic Calvert-Lewin après une série de 20 matchs sans but en faveur de Beto.

L'attaquant portugais, signé pour 30 millions de livres sterling en provenance de l'Udinese en août dernier, a fait preuve de volonté mais a manqué de finesse et de sang-froid dans les moments cruciaux.

Cela était particulièrement évident lorsqu'Everton a reçu un penalty – après avoir été le seul club de Premier League à ne pas en avoir reçu lors de la saison 2023-24 jusqu'à ce match – après une intervention de l'arbitre assistant vidéo.

Un mauvais coup de pied de Beto a été sauvé par le gardien de West Ham,



Alphonse Areola, qui a plongé bas sur sa gauche.

Beto a partiellement fait amende honorable avec un but de la tête non marqué sur un centre en profondeur de James Garner qui, en vérité, aurait été plus difficile à rater.

Mais étant donné leur échec collectif à prendre des risques sur le terrain, il existe un fort sentiment qu'à moins que Beto ou Calvert-Lewin ne parviennent à trouver le chemin des filets régulièrement, Everton ne pourra pas se détendre pendant la course.

### Joie pour Moyes alors que les Hammers rentrent chez eux heureux

Des grondements de mécontentement continuent de peser sur l'avenir de Moyes en tant que patron des Hammers, mais la manière dont cette victoire sur son ancien terrain de jeu lui aura plu.

Il y a eu un but sur coup de pied arrêté pour égaliser de Zouma, un éclat individuel de Soucek pour prendre l'avantage et une finition clinique sur la contre-attaque pour sceller le résultat.

Le but de Soucek, en particulier, était un moment à savourer et s'apparentait à

quelque chose que la légende des Hammers Paolo di Canio aurait pu produire à son apogée.

Le Tchèque a habilement contrôlé une passe croisée haute dans le coin de la surface avant de frapper un tir dévié avec son cou-de-pied, qui a volé dans le coin du filet au-delà de Jordan Pickford.

À la manière de l'Italien Di Canio, Soucek a enlevé son maillot dans une joyeuse célébration avant qu'Alvarez ne mette le brillant sur le résultat lorsqu'il a terminé après la course de Jarrod Bowen depuis sa propre moitié de terrain alors qu'Everton était puni à la pause.

Quelle que soit la négativité qu'il puisse y avoir autour de Moyes, elle ne semble pas être partagée par ses joueurs qui ont fait preuve de courage et d'éthique de travail pour remporter cette victoire dans le Merseyside.

Les Hammers accueillent Fribourg au stade de Londres pour le match aller des huitièmes de finale de la Ligue Europa.

Ils le font avec un ressort dans leur démarche.

## Premier League Fulham 3 Brighton 0 Brighton méconnaissable

Le manager Marco Silva a félicité l'attaquant en forme Rodrigo Muniz après avoir marqué et aidé Fulham à battre Brighton en Premier League à Craven Cottage.

Harry Wilson s'est magnifiquement enroulé lors du premier match pour mettre Fulham sur la bonne voie après le travail tenace de Muniz pour récupérer le ballon en haut du terrain.

Les rôles ont été inversés pour la seconde alors que Wilson a rendu la pareille en délivrant un ballon taquin pour que Muniz se convertisse de la tête à six mètres. C'était son cinquième but de la saison, avec toutes ces frappes survenues au cours des cinq derniers matchs.

**"Il s'améliore, s'améliore et s'améliore", a déclaré Silva.**

"Nous travaillons sur beaucoup de choses et il s'améliore. C'était un grand objectif de sa part. Nous savons qu'il est fort si nous sommes performants dans ces domaines.

"La façon dont il a lié le jeu était également excellente. Il a été vraiment important tout au long du match et c'était une autre performance importante.

**"Ce n'est pas une surprise pour nous car il l'a fait aussi le week-end dernier."**

Malgré deux buts en première mi-temps, il y a eu de longues périodes de football sinués et ennuyeux, Brighton bénéficiant de 70% de possession mais luttant pour créer des occasions significatives.

Le jeu s'est ouvert et est devenu un spectacle plus excitant des deux côtés après la mi-temps alors que Brighton a fait appel au duo d'attaquants Simon Adingra et Ansu Fati et a engagé des corps dans l'attaque à la recherche d'un chemin de retour dans le match.

Evan Ferguson a eu deux grosses occasions de marquer, avec son premier effort

roulant terriblement à côté du deuxième poteau et son deuxième bien sauvé par un Bernd Leno tentaculaire, tandis que le remplaçant Facundo Buonanotte frappait la base d'un poteau.

Alors que chaque joueur de champ de Brighton se trouvait sur le territoire adverse alors que le match avançait dans le temps additionnel, Fulham a remporté le ballon sur la ligne médiane grâce à Bobby de Cordova-Reid, qui a couru vers l'avant et s'est aligné pour qu'Adama Traoré marque son premier but pour le club. Fulham reste 12e du classement et Brighton tombe neuvième.

**Fulham s'appuie sur le succès d'Old Trafford**

Après la victoire spectaculaire du week-end dernier à Manchester United, Fulham a assuré que son travail acharné n'allait pas être vain en enregistrant des victoires consécutives en championnat pour la deuxième fois seulement cette saison.

Silva a déployé un onze de départ inchangé pour la visite de Brighton et cette décision a été récompensée puisque les Cottagers ont remporté trois points supplémentaires, garantissant ainsi qu'ils maintiennent leur record de ne jamais perdre contre les Seagulls en Premier League - en remportant quatre et quatre nuls.

Muniz a une fois de plus démontré son importance pour l'équipe en remplaçant l'attaquant blessé Raul Jimenez, marquant et aidant avant de quitter le terrain en fin de match sous un accueil chaleureux de la part des supporters de Fulham.

Jimenez a été remplacé par Muniz à la mi-temps lors du match nul et vierge contre Everton le 31 janvier après avoir subi une blessure aux ischio-jambiers, et récupérer sa place dans la formation de départ de Fulham pourrait s'avérer difficile.

Muniz est dans une riche forme et a aidé Fulham à réaliser sa série la plus constante de la campagne - ils n'ont perdu qu'un seul de leurs six derniers matches de champi-



onnat, avec trois victoires.

Le Brésilien a marqué son premier but en championnat de la saison le 3 février lors d'un match nul 2-2 à Burnley, mais a depuis inscrit deux buts lors d'une victoire contre Bournemouth, et un lors d'une défaite contre Aston Villa et un autre lors du triomphe contre Brighton.

Non seulement Muniz a été inscrit sur la feuille de match, mais son travail acharné et ses efforts ont aidé Wilson à marquer le premier match.

Muniz a fait preuve de force et de courage en se baissant pour éloigner le ballon d'Adam Webster et sur le chemin de Wilson, qui a caressé le ballon au-delà de Jason Steele avec son pied gauche pour son troisième but en championnat de la saison.

Avec un avantage de deux buts, Fulham savait que Brighton devrait attaquer de manière plus agressive en seconde période, mais ils sont restés fermes et ont joué un beau football en contre-attaque, saisissant finalement leur troisième de cette façon alors que Traoré faisait calmement rouler le ballon au-delà de Steele.

**Brighton n'est pas à la hauteur**

L'entraîneur de Brighton, Roberto de Zerbi, a déclaré que certains de ses joueurs souffraient de fatigue après leur défaite 1-0 contre les Wolves au cinquième tour de la FA Cup mercredi.

L'Italien a apporté sept changements à

son onze de départ contre Fulham, avec Pascal Gross, souffrant de crampes à Molineux, l'un de ceux qui ont été transférés sur le banc.

Avec un match aller des huitièmes de finale à Rome à venir, De Zerbi semble manquer de profondeur dans son équipe pour faire une rotation et la nouvelle de cette semaine selon laquelle l'ailier japonais Kaoru Mitoma est absent pour la saison n'a pas aidé les choses.

Il s'agissait pour l'essentiel d'une performance typique de Brighton, avec le ballon presque collé aux pieds de leurs joueurs pendant de longues périodes, mais ils n'avaient pas l'étincelle créative nécessaire pour causer des problèmes dans le dernier tiers de la première mi-temps et ont été obligés de payer au comptoir.

Ils ont bel et bien menacé de figurer sur la feuille de match après la pause, Ferguson marquant deux tirs au but, mais la course stérile de l'attaquant de la République d'Irlande devant le but s'est poursuivie - il n'a pas marqué depuis 19 matchs toutes compétitions confondues.

Il s'agit du deuxième match d'une série de cinq matches en l'espace de 16 jours pour Brighton.

Deux de ces matches auront lieu contre la Roma, et De Zerbi aura besoin que ses joueurs mettent rapidement ce résultat de côté alors qu'ils cherchent à éviter de sombrer dans une ornière.

## Newcastle 3 Wolves 0 Trop facile pour Newcastle

Les buts d'Alexander Isak, Anthony Gordon et Tino Livramento ont aidé Newcastle à vaincre les Wolves et à enregistrer sa première victoire à domicile en Premier League depuis la mi-décembre.

L'international suédois Isak a hoché la tête à la fin d'une vaste contre-attaque impliquant Gordon et Bruno Guimarães, dont le tir du pied gauche a dévié sur Craig Dawson et sur la trajectoire de l'attaquant.

L'équipe d'Eddie Howe a doublé son avantage lorsque Jose Sa et Max Kilman n'ont pas réussi à gérer le centre bas de Jacob Murphy et Gordon a bondi sur le ballon libre pour tirer à la maison.

Les Wolves détenaient la part du lion de la possession à St James' Park, mais n'ont pas réussi à tester le gardien de Newcastle Martin Dubravka jusqu'au milieu de la seconde mi-temps, lorsque le tir bas du remplaçant Nathan Fraser depuis le bord de la surface a été délogé.

**Les pies redécouvrent le confort de la maison**

Dubravka a réalisé un superbe arrêt pour repousser Pablo Sarabia quelques instants plus tard, mais Livramento a inscrit son premier but à Newcastle dans les arrêts de jeu pour sceller la première victoire des Magpies à domicile depuis leur victoire 3-0 contre Fulham le 16 décembre.

Trois points supplémentaires et une première feuille blanche en deux mois et demi couronnent une semaine sat-



isfaisante pour Newcastle, qui a atteint les quarts de finale de la FA Cup avec une victoire aux tirs au but contre Blackburn mardi.

La forme incohérente de Newcastle en championnat a été une source d'inquiétude mais, après un début lent contre les Wolves, ils ressemblaient davantage à l'équipe qui a remporté le football en Ligue des champions pour la première fois en 20 ans la saison dernière.

Ils ont semblé gagner en confiance après le 15e but d'Isak de la saison et ont failli doubler leur avance lorsque Dan Burn s'est écarté du bord de la surface.

Jacob Murphy a tiré directement sur Sa peu de temps après, mais le gardien des Wolves était fautif pour le deuxième de Newcastle, sa tentative de dégagement du centre de Murphy déviant Kilman et sur le chemin de Gordon.

**Fin de la série d'invincibilité des Wolves à l'extérieur**

Joe Willock de Newcastle, qui effectuait seulement son deuxième début de campagne en championnat, pensait avoir porté le score à 3-0 en seconde période, mais il a été

démenti par un superbe blocage sur la ligne de but du retraitant Toti Gomes.

La seule note amère pour les hôtes a été la blessure du capitaine Kieran Trippier, remplacé par Livramento sept minutes après le début de la seconde période.

L'ancien arrière latéral de Southampton a complété le score, sautant entre deux défenseurs avant de placer le ballon dans le coin le plus éloigné.

Cette victoire était la 100e de Howe dans l'élite en tant qu'entraîneur, mais la confiance de son équipe à domicile signifiera bien plus que n'importe quel jalon personnel.

Une série de six victoires en neuf matches de championnat avait élevé les Wolves au-dessus de Newcastle avant ce match, mais le manager Gary O'Neil sera déçu de la défense de son équipe pour les deux premiers buts en particulier.

Les visiteurs se sont laissés ouvrir trop facilement après que Rayan Ait-Nouri ait perdu la possession avant la tête d'Isak, tandis que Sa et Kilman se gênaient mutuellement pour la frappe de Gordon.

Pour aggraver les choses pour les Wolves, Sa et Pedro Neto ont été contraints de quitter le terrain en raison d'une blessure à la mi-temps, avec Dan Bentley et Fraser, l'international junior de la République d'Irlande, 19 ans, à leur place.

Les loups ont finalement pris vie au milieu de la seconde période, créant une vague d'occasions que Dubravka a exceptionnellement bien réussi à empêcher.

Après avoir refusé à Fraser et Sarabia des arrêts accrocheurs, Dubravka a bien fait de conserver la tête de Jeanricner Bellegarde quelques instants plus tard.

Mais c'était trop peu, trop tard pour l'équipe d'O'Neil, qui a subi sa première défaite à l'extérieur depuis sa défaite face à West Ham le 17 décembre.